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Niederschrift 

 
öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Hauptausschusses 

 Sitzungstermin: Montag, den 10.10.2022 

 Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 

 Sitzungsende: 20:32 Uhr 

 Ort, Raum: Regionale Schule Rudolf Tarnow, Pausenhalle 

Sitzungsnummer: HA/009/2022 

Anwesend sind: 
 
 Vorsitz 
Herr Rico Reichelt  
 Stadtvertreter/in 
Frau Heidrun Dräger  
Herr Lutz Heinrich  
Herr Heiko Kletzin  
Frau Marlies Reimann  
Herr Patrick Sevecke  
 Verwaltung 
Herr Kay Porath  
Frau Silke Walther  
 
 

Entschuldigt fehlen: 
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesenheit und 
der Beschlussfähigkeit 

 2   Änderungsanträge  zur Tagesordnung 
 3   Bericht der Verwaltung 
 4   Bericht Schulbaumaßnahmen 
 5   Information über Angelegenheiten des Landkreises mit  Auswirkungen auf die Stadt Boizen-

burg/Elbe 
 6   Einwohnerfragestunde 
 7   Anfragen 
 8   Antrag der Fraktion CDU  

hier: Ausbau der Gefahrenabwehr und besserer Schutz vor Hochwasser und anderen Großscha-
densereignissen 
Vorlage: 123/22/FR-CDU 

 9   Antrag auf Wappengenehmigung für eine Wappenpräsentation im Internet 
Vorlage: 124/22/20 

 10   Antrag der Fraktionen CDU und BfB vom 22.07.2022 bezülglich eines Grundsatzbeschlusses zur 
Beratung von Haushaltssatzung und Haushaltsplan der Stadt Boizenburg/Elbe 
Vorlage: 099/22/FR-CDU/FR-BfB 

 11   Vollzug des Haushaltsplanes 

Nicht öffentlicher Teil 

 12   Stand offene Forderungen 
 13   Bericht aus den Gesellschaften mit städtischer Beteiligung 
 14   Personalangelegenheiten 
 15   Terminabsprachen 
 16   Anfragen, Mitteilungen der Verwaltung 

Öffentlicher Teil 

 17   Wiederherstellung der Öffentlichkeit 
 18   Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil gefassten Beschlüsse lt. KV M-V § 31 Abs. 3 
 19   Schließen der Sitzung 
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Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der An-
wesenheit und der Beschlussfähigkeit 
 

Der Ausschussvorsitzende eröffnet die Sitzung um 18:40 Uhr. Die Ordnungsmäßigkeit der Ladung 
wird festgestellt. Mit 6 anwesenden Mitgliedern ist die Sitzung des Hauptausschusses beschlussfä-
hig. 
    
 
zu 2 Änderungsanträge  zur Tagesordnung 

 
Zu diesem TOP gibt es keine Wortmeldungen und somit ist die vorliegende Tagesordnung geneh-
migt.   
    
 
zu 3 Bericht der Verwaltung 

 
Herr Reichelt berichtet, dass in diesem Jahr der Weihnachtsmarkt (09.-11.12.2022) mit einer „abge-
speckten“ Beleuchtung stattfinden wird. 
 
Im Hinblick auf die Laubentsorgung wird morgen eine Pressemitteilung veröffentlicht. Dies wird für 
die Straßen An den Behsen, Rudolf-Tarnow-Straße, An der Quöbbe, Schwartower Straße, Lin-
denallee, Kastanienweg zutreffen. Der Bauhof wird die bereitgestellten Papiersäcke turnusmäßig 
abholen. Auch an problematische Straßenzüge werden Säcke abgegeben, jedoch ist es hier den 
Anwohnern zuzumuten, die Papiersäcke selber zu einer Lagerstätte zu bringen. Es soll der ehemali-
ge Containerstellplatz in der Schwartower Straße genutzt werden, aber es wird auch in der Öffent-
lichkeitsarbeit darauf hingewiesen, dass bei Auffälligkeiten bei der Lagerung als auch mit dem Um-
gang der Säcke an sich, dies auch wieder rückgängig gemacht wird. 
 
Der Haushalt ist seit dem 05.10.2022 rechtskräftig. In der derzeitigen Mittelfristplanung wird von 
einem Defizit in Höhe von ca. 10 Mio. € ausgegangen. 
 
Der Jahresabschluss 2020 wird voraussichtlich Ende Oktober fertig sein. 
 
In der Regionalen Schule Rudolf-Tarnow-Schule gibt es aktuell einen sehr hohen Krankenstand bei 
den LehrerInnen, daher wurden viele Schüler ins Homeschooling geschickt. Auch der Hort musste 
aufgrund von Krankheitsausfällen 3 Tage kurzfristig schließen. 
 
Für den Bereich Sport und Soziales werden die entsprechenden Förderbescheide in der 41. KW ver-
schickt.  
  
 
zu 4 Bericht Schulbaumaßnahmen 

 
Herr Reichelt berichtet über das heutige Treffen mit dem Projektsteuerer. Morgen erfolgt die Sub-
mission im Bereich der Zimmerarbeiten, dies wird wahrscheinlich ca. 50.000 € über der geplanten 
Summe liegen. 
 
Bei der Sporthalle liegt der Zeitplan aktuell 2-3 Wochen vor dem Plan, im Bauteil A (Schule) hinge-
gen ca. 2-3 Wochen dahinter.  
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Bei der Rudolf-Tarnow Schule werden derzeit die Abrissarbeiten noch einmal mehr begutachtet, da 
man auf schadstoffbelastetes Material gestoßen ist. 
 
Nähere Erläuterungen werden im nächsten Ausschuss für Bau und Verkehr ausgeführt. 
   
 
zu 5 Information über Angelegenheiten des Landkreises mit  Auswirkungen auf die Stadt 

Boizenburg/Elbe 
 

Hierzu wird Herr Reichelt etwas im nicht-öffentlichen Teil berichten.    
 

 
zu 6 Einwohnerfragestunde 

 
Herr Bernd Buck erkundigt sich zum Stand der Tauschcontainer der Feuerwehr. Herr Reichelt hat 
sich hierzu direkt mit Frau Markmann, dem Gemeindewehrführer und dem Amtswehrführer Amt 
Boizenburg-Land ausgetauscht. Es wurde die Fläche angeboten, die derzeit die Trainingsfläche für 
die Feuerwehr ist. Dies wird von Frau Markmann geprüft und sie meldet sich dann. Der ursprüngli-
che Plan scheint nicht mehr Gesprächsthema zu sein. 
 
Im weiteren Verlauf möchte er wissen, ob dem Landkreis das geplant zu verkaufende Grundstück 
auch angeboten worden ist. Herr Reichelt wird dies Thema direkt mit Herrn Buck noch einmal be-
sprechen. 
 
Frau Basedow bittet um Übersendung einer aktuellen Liste der Fraktionsmitglieder. Hierzu werden 
alle Fraktionen noch einmal separat angeschrieben.  
  
 
zu 7 Anfragen 

 
Herr Sevecke bittet um Information hinsichtlich der Erträge aus der Bewirtschaftung des Vermögens 
Wald. 
 
Es soll geklärt werden, ob die Stadt Boizenburg/Elbe hinsichtlich einer möglichen Insolvenz bei dem 
Schrottverwerter in der Ringstraße verpflichtet ist, die Fläche dort zu beräumen. Nach Auffassung 
von Herrn Reichelt wäre dann der Landkreis hierfür in der Pflicht. 
 
Die FSJ-lerInnen werden überwiegend direkt in der Schule, eingesetzt, so die Antwort von Herrn 
Reichelt auf Herrn Seveckes Frage hinsichtlich des Einsatzortes der FSJ-lerInnen. Kurzzeitig wurde 
allerdings eine FSJ-lerin im Hort als Hausaufgabenbetreuung beschäftigt.  
 
Herr Heinrich bittet um den Stand hinsichtlich aktueller Einsparmaßnahmen bei der Beleuchtung für 
die gesamte Stadt. Derzeit wird geprüft, wo jede 2. Laterne oder wo auch bestimmte Straßenzüge 
komplett ausgeschaltet werden können. Dies ist weiterhin in Arbeit, so Herr Reichelt, aber man 
muss auch die Verkehrssicherungsbestimmungen dabei beachten. 
 
Im Hinblick auf den Weidenschneck kann dieser nun repariert werden, erklärt Herr Reichelt auf die 
weitere Nachfrage von Herrn Heinrich. Die Fördermodalitäten müssen dabei aber auch berücksich-
tigt werden. 
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Das Halteverbot im Hafen kann aufgehoben werden, so Herr Heinrich. Dies wird Herr Reichelt 
nochmals prüfen und ggf. veranlassen. 
 
Herr Kletzin möchte wissen, ob die Kosten für die Interimslösung Zahrensdorf auch für die Schulein-
zugsgebiete berücksichtigt werden. Eine Antwort diesbzgl. ist verschickt worden, aber Herr Reichelt 
prüft dies noch einmal. 
  
 
zu 8 Antrag der Fraktion CDU  

hier: Ausbau der Gefahrenabwehr und besserer Schutz vor Hochwasser und anderen 
Großschadensereignissen 
Vorlage: 123/22/FR-CDU 
 

Herr Sevecke führt zu diesem Punkt kurz aus.  
 
Nach erfolgter Diskussion ist man sich einig, dass diese Stelle in der Stellenplandiskussion 2023 im 
Rahmen des Hauptausschusses (evtl. mit Sperrvermerk beim Besetzungsverfahren) mit berücksich-
tig werden soll. 
 
Damit wird diese Vorlage von der Tagesordnung der Stadtvertretung heruntergenommen. 
 

 
Beschluss:  
Der Hauptausschuss beschließt, entsprechend der nachfolgenden Aufzählung die neu zu schaf-
fende Stelle in den Stellenplan 2023 einzupflegen: 
 
1. Die Stadt Boizenburg/Elbe richtet eine unbefristete Stelle für Gefahrenabwehr und Brand-
schutz ein, um die wirksame und zielgerichtete Wirkung der örtlichen Einheiten der Gefahren-
abwehr zu gewährleisten sowie im Katastrophenfall effektiv, im Rahmen des Landeskatatstro-
phenschutzgesetzes, mit ihren öffentlichen Einheiten und Einrichtungen mitzuwirken. Der vor-
genannten Stelle sollen insbesondere folgende Tätigkeiten zugeordnet werden:  

a) Organisatorische und planerische Vorbereitung für den Einsatz der örtlichen Einheiten im 
Zuge der Gefahrenabwehr sowie zur Mitwirkung im Katastrophenfall nach Vorgabe der zu-
ständigen Katastrophenschutzbehörden,  

b) Erarbeitung und Fortschreibung eines Planes zur Beschaffung von technischem Gerät und 
gebäudetechnischer Ausstattung zur Gefahrenabwehr,  

c) Führungsunterstützung der örtlichen Entscheidungsträger durch Erwerb der Qualifikation 
zum Verbandsführer bzw. einer vergleichbaren Qualifikation,  

d) Teilnahme an Übungen und Schulungen,  

e) Zukünftige Übernahme der Sachbearbeitung Brandschutz der Stadt Boizenburg/Elbe als 
Hauptträger der örtlichen Gefahrenabwehr,  

f) Unterweisung, Schulung und Anleitung von Verwaltungsmitarbeitern im Umgang mit der 
FwDV 100 sowie den dazugehörigen Softwareprodukten, um die administrativen Aufgaben 
der Verwaltung erfüllen zu können.  

 
2. Der Bürgermeister wird beauftragt, sich mit dem Landkreis Ludwigslust-Parchim als zustän-
diger Katastrophenschutzbehörde abzustimmen, um eine möglichst effiziente Zusammenarbeit 
der o.g. Stelle mit den kreislichen Einrichtungen zu ermöglichen.  
 
3. Der Bürgermeister wird beauftragt, mit dem Amt Boizenburg-Land Gespräche dahingehend 
aufzunehmen, ob die vorgenannte Stelle in die Gefahrenabwehr des Amtes eingebunden wer-
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den kann um eine bessere Koordination des Einsatzes von Kräften bzw. der Beschaffung von 
Einsatzmitteln zu ermöglichen.  
 
4. Die Stelle soll sowohl Bewerbern mit einschlägiger Berufserfahrung im Bereich Gefahrenab-
wehr als auch Bewerbern mit abgeschlossener Berufsausbildung und langjähriger Erfahrung im 
Bereich Feuerwehr, Rettungsdienst, THW etc. offenstehen. Voraussetzung soll weiterhin der 
Besitz bzw. die Bereitschaft zum Erwerb von Führungsqualifikationen entsprechend der Befähi-
gung Verbandsführer sein. Die Eingruppierung soll je nach persönlichen Voraussetzungen und 
tatsächlicher Stellenbeschreibung in der EG 9 bis 11 TvÖD (VKA) erfolgen.  
 
5. Die Befugnisse des Bürgermeisters bleiben unberührt.  
 

 
Abstimmungsergebnis:  6/0/0 

 
 

 
zu 9 Antrag auf Wappengenehmigung für eine Wappenpräsentation im Internet 

Vorlage: 124/22/20 
 

Nach kurzer Diskussion wird dem Anstragsteller die Genehmigung erteilt. Die Gebühr wird anony-
misiert weitergeleitet.  

 
Beschluss:  
 
Der Hauptausschuss der Stadt Boizenburg/Elbe stimmt zu, dass Herr Siegfried Heinze das Wap-
pen der Stadt Boizenburg/Elbe für die Wappenpräsentation auf der Internetseite  
https://www.sis-schwerin.de/externer-link/?href=www.s-heinze.de oder https://www.sis-

schwerin.de/externer-link/?href=www.ortswappen.de). 
 
nutzen darf.  
 
Das Boizenburger Stadtwappen ist nur für den beantragten Zweck zu verwenden.   

 
Abstimmungsergebnis:  6/0/0 

 
 

 
zu 10 Antrag der Fraktionen CDU und BfB vom 22.07.2022 bezülglich eines Grundsatzbe-

schlusses zur Beratung von Haushaltssatzung und Haushaltsplan der Stadt Boizen-
burg/Elbe 
Vorlage: 099/22/FR-CDU/FR-BfB 
 

Nach erfolgter ausführlicher Diskussion ist man sich einig, den Beschlussvorschlag in die nächste 
Sitzung der Stadtvertretung zu geben. Sollte dem so zugestimmt werden, soll dies auch so inner-
halb der Fraktionen und deren Mitglieder kommuniziert und gelebt werden.   
 

 
Beschlussvorschlag:  
 
Die Stadtvertretung der Stadt Boizenburg/Elbe beschließt, dem als Anlage beigefügtem Antrag 
der Fraktionen von CDU und BfB vom 22.07.2022 hinsichtlich der Fassung eines Grundsatzbe-

https://www.sis-schwerin.de/externer-link/?href=http://www.s-heinze.de
https://www.sis-schwerin.de/externer-link/?href=http://www.ortswappen.de
https://www.sis-schwerin.de/externer-link/?href=http://www.ortswappen.de
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schlusses zur Beratung von Haushaltssatzung und Haushaltsplan der Stadt Boizenburg/Elbe 
gemäß Beschlussvorschlag laut Antragsschreiben vom 22.07.2022 zu folgen. 

 
Abstimmungsergebnis:  5/0/1 

 
 
zu 11 Vollzug des Haushaltsplanes 

 
Der ausgewählte Kennziffernspiegel liegt den Mitgliedern vor.    

 

Nicht öffentlicher Teil 

Öffentlicher Teil 

zu 17 Wiederherstellung der Öffentlichkeit 
 

Der Ausschussvorsitzende stellt die Öffentlichkeit wieder her.    
 
zu 18 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil gefassten Beschlüsse  

lt. KV M-V § 31 Abs. 3 
 

Es wurden keine Beschlüsse im nicht öffentlichen Teil gefasst.    
 
zu 19 Schließen der Sitzung 

 
Der Ausschussvorsitzende schließt die Sitzung um 20:32 Uhr.    
    

Für die Richtigkeit: 

Datum: 01.06.2023 
 
 
gez. Silke Walther 
Protokollführerin  
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